

glauben, den fortwährenden Besitz derselben der Gottheit gleichsam abzutrogen.“

Die Kinder dachten noch recht lange über dieses Gespräch nach, und ich wünsche herzlich, meine Geliebten, daß Ihr das gleichfalls thun möget, denn es wird zu Euerm wahren Heile dienen und Euch gut, fromm und ergeben in den Willen Gottes machen.

## Zehntes Kapitel.

### Die Ankunft auf Helmthal.

Die Pferde waren schon wieder vorgespannt, als man endlich anlangte, und der Vater stand, seine Lieben erwartend, am Wagenschlage, um sie hineinzulassen; bald ging's wieder rasch vorwärts. Der Abend dunkelte bereits, als man auf dem eigenen Grund und Boden anlangte, und ich kann Euch versichern, meine theuern Leser, daß jeder Stein, jeder Strauch, jeder Baum von unsern lieben Reisenden mit einem wahren Entzücken begrüßt wurde, denn es schien ihnen fast eine kleine Ewigkeit, daß sie nun schon von allen diesen geliebten und wohlbekannten Gegenständen entfernt und getrennt gewesen wären.